

APPEL A TOUS LES EHPAD PUBLICS ET PRIVES

Pour des effectifs et la hausse des salaires maintenant

TOUS à L'ARS à Nantes le 14 juin Prochain !

Réunis lors de la Conférence régionale le 5 mai 2022, 140 délégués des EHPAD privés ou publics des pays de la Loire avec des représentants des unions départementales et des UDR des 5 départements de la région, en présence de représentants de la fédération FO SPS et de l'UCR, ont dressé un état des lieux de la situation extrêmement préoccupante dans les EHPAD.

Partout le même constat, le sous-effectif atteint des niveaux records, les conditions de travail et de prise en charge des résidents ne sont plus acceptables. De nombreux agents et salariés quittent les établissements alors que les recrutements sont de plus en plus difficiles.

Dans les années à venir, les besoins de places en EHPAD vont décupler avec le vieillissement de la population. Selon les projections de l'INSEE et la DREES « 4 millions de seniors seraient en perte d'autonomie en 2050. Pour maintenir constant le pourcentage de personnes en établissement (...) il faudrait que le nombre de places d'hébergement permanent en établissements pour personnes âgées augmente de 20% d'ici 2030 et de plus de 50% à l'horizon 2050 ». Dans la région, à l'horizon 2027, la population âgée des plus de 75 ans augmenterait de + 130 000 personnes, soit environ 8 500 Personnes supplémentaire chaque année.

Face à ces défis, les gouvernements successifs ont asphyxié le secteur médico-social aboutissant au manque de personnel, à des fermetures de lits et à des fusions d'établissements. Cette situation est le résultat de décennies de réduction drastique des budgets. Le résultat d'une course aux profits dans le secteur lucratif et à la réduction des coûts au nom de la baisse des dépenses publiques.

Le plan « solidarité grand âge » avait comme objectif d'atteindre le ratio d'un salarié pour un résident d'ici 2012. Force est de constater que les gouvernements successifs n'ont pas donné les moyens pour l'atteindre, pire, il n'y a jamais eu aussi peu de personnel près du résident.

Dans les EHPAD, les salaires sont au plus bas, une large partie des salariés sont au SMIC ou peinent à le dépasser. Des personnels sont exclus de la prime grand âge (IDE, ASH...) Le point d'indice est gelé depuis plus de 10 ans dans la fonction publique, ainsi que des coefficients bloqués dans le secteur privé, alors même que le coût de la vie atteint des niveaux records (prix du carburant, produits de premières nécessités, loyers, électricité et gaz...).

Le gouvernement et les pouvoirs publics portent l'entière responsabilité de cette situation ; l'urgence est d'obtenir des moyens immédiats, **les 140 délégués réunis en conférence avec Force ouvrière décident d'appeler les salariés des EHPAD de la région , du privé et du public, à la grève et à manifester à l'ARS à Nantes le 14 juin prochain.**

la conférence des délégués s'adresse à toutes les organisations syndicales de la région, pour organiser cette mobilisation en partageant, dans l'unité la plus large, les revendications suivantes :

- ▶ **Recrutement massif de personnels qualifiés : 1 salarié pour 1 résident !**
- ▶ **Augmentation des places et des structures**
- ▶ **Titularisation des contractuels dans le public et des CDI dans le privé**
- ▶ **Augmentation des salaires / Prime grand âge à 100 € nets pour tous**
- ▶ **183€ pour ceux qui n'en bénéficient toujours pas**
- ▶ **Non à la convention collective unique dans le secteur privé**
- ▶ **Pas touche à nos régimes de retraites**
- ▶ **Réintégration de tous les suspendus**
- ▶ **Non à la 5ème branche - Prise en charge de la perte d'autonomie dans le cadre de l'assurance maladie**